

LAMPIRAN



Lampiran 01. Surat Pengantar Pengambilan Data



KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET DAN TEKNOLOGI

UNIVERSITAS PENDIDIKAN GANESHA
FAKULTAS TEKNIK DAN KEJURUAN

Alamat Jalan Udayana Nomor 11, Singaraja 81116
Telepon (0362) 25571 Fax. (0362) 25571
Laman <http://ftk.undiksha.ac.id>

Nomor : 449/UN48.11.1/DT/2023
Lampiran : -
Hal : Surat Permohonan Data

Singaraja, 22 Februari 2023

Yth. Pengelola Balai Kelompok Tani Ternak Kerti Winagun
di tempat

Dengan hormat, dalam rangka melengkapi persyaratan penyusunan Skripsi, bersama ini dimohon bantuannya untuk memberikan informasi yang diperlukan terkait data mengenai "Perkebunan Singkong", kepada mahasiswa berikut.

Nama : Dewa Ayu Andena Isnoswari
NIM : 1915011061
Program Studi : Pendidikan Kesejahteraan Keluarga
Semester : VIII (delapan)

Demikian surat ini disampaikan, atas perkenaan dan kerjasamanya diucapkan terima kasih.

a.n. Dekan,
Wakil Dekan I,

Prof. Dr. Ketut Agustini, S.Si., M.Si.
NIP 197408012000032001

Lampiran 02. Lembar Observasi

**Strategi Pengembangan Agrowisata Perkebunan Singkong Desa Bukti,
Kecamatan Kubutambahan, Kabupaten Buleleng, Bali**

LEMBAR OBSERVASI

Hari/Tanggal :

Nama Desa :

Nama Objek Wisata :

No	Sub Variabel	Aspek Pengamatan	Pilihan (√)		Keterangan
			Ada	Tidak	
1	<i>Attraction</i>	Ketersediaan keindahan alam di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
		Ketersediaan spot foto di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
		Ketersediaan aktivitas pertanian yang dilakukan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
		Ketersediaan aktivitas pengolahan produk kuliner yang dilakukan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
		Ketersediaan area trekking di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
		Ketersediaan produk kerajinan dari usaha masyarakat yang dapat dibeli di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
2	<i>Accessibility</i>	Ketersediaan akses jalan menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
		Ketersediaan sarana transportasi umum menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
		Ketersediaan akses jaringan internet di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
		Ketersediaan penerangan menuju			

		Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
		Ketersediaan penunjuk jalan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
3	<i>Amenities</i>	Ketersediaan akomodasi atau penginapan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
		Ketersediaan tempat makan di Objek di Agrowisata Perkebunan Singkong			
		Ketersediaan fasilitas tempat parkir di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
		Ketersediaan tempat istirahat di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
		Ketersediaan fasilitas belanja di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
		Ketersediaan toilet di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
		Ketersediaan tempat ibadah di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
4	<i>Ancillary Service</i>	Ketersediaan pusat informasi di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			
		Ketersediaan jasa pemandu wisata di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong			

Lampiran 03. Pedoman Wawancara

Strategi Pengembangan Agrowisata Perkebunan Singkong Desa Bukti, Kecamatan Kubutambahan, Kabupaten Buleleng, Bali

PEDOMAN WAWANCARA

Hari/Tanggal :

Nama Narasumber :

Pekerjaan :

No Telepon :

No	Sub Variabel	Pertanyaan	Jawaban Narasumber
1	<i>Attraction</i>	Bagaimana keunikan dan keindahan pemandangan alam yang dimiliki Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
2		Apa saja aktivitas pengolahan produk kuliner singkong yang dilakukan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
3		Apa saja hasil karya masyarakat di lingkungan Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
4		Apa saja kegiatan atau aktivitas yang dilakukan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
5		Bagaimana area atau tempat spot foto di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
6		Bagaimana area trekking di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
7	<i>Accessibility</i>	Bagaimana kondisi jalan menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
8		Bagaimana ketersediaan sarana transportasi umum menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
9		Bagaimana lokasi menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong mudah dijangkau?	
10		Bagaimana akses jaringan internet di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	

11		Bagaimana penerangan jalan menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
12		Bagaimana penunjuk jalan menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
13	<i>Amenities</i>	Bagaimana ketersediaan akomodasi atau tempat menginap di lingkungan Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
14		Bagaimana tersedianya tempat atau rumah makan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
15		Bagaimana ketersediaan area tempat parkir di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
16		Bagaimana tersedianya rest area atau tempat istirahat di lingkungan Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
17		Apa saja fasilitas belanja yang disediakan sebagai penunjang Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
18		Bagaimana ketersediaan toilet di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
19		Bagaimana ketersediaan tempat ibadah di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
20	<i>Ancillary Service</i>	Bagaimana tersedianya pusat informasi lokal di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	
21		Bagaimana sistem jasa pelayanan atau pemandu wisata di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	

Lampiran 04. Hasil Observasi

**Strategi Pengembangan Agrowisata Perkebunan Singkong Desa Bukti,
Kecamatan Kubutambahan, Kabupaten Buleleng, Bali**

Hari/Tanggal : 14 November 2022

Nama Desa : Desa Bukti

Nama Objek Wisata : Agrowisata Perkebunan Singkong

No	Sub Variabel	Aspek Pengamatan	Pilihan (√)		Keterangan
			Ada	Tidak	
1	<i>Attraction</i>	Ketersediaan keindahan alam dan keunikan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong	√		Keindahan pemandangan alam hamparan lahan kebun singkong yang ditambah dengan pemandangan bukit dan laut. Keunikannya yaitu dari segi varietas dan segi pemanfaatan singkong mulai dari, batang, daun maupun umbinya.
		Ketersediaan spot foto di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong	√		Spot foto yang disediakan masih alami pemandangan alam kebun singkong maupun aktivitas budidaya.
		Ketersediaan aktivitas pertanian yang dilakukan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong	√		Terdapat kegiatan budidaya perkebunan yakni memilih bibit singkong,

				menyiapkan lahan, penanaman, perawatan tanaman singkong, dan memanen hasil singkong.
		Ketersediaan aktivitas pengolahan produk kuliner yang dilakukan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong	√	Aktivitas pengolahan produk berupa pengolahan singkong menjadi tepung <i>mocaf</i> dan olahan lainnya yang berasal dari singkong.
		Ketersediaan area trekking di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong	√	Lokasi perkebunan singkong yang strategi dan luas menyediakan area trekking untuk mengelilingi area perkebunan singkong.
		Ketersediaan produk kerajinan dari usaha masyarakat yang dapat dibeli di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong	√	Saat ini belum ada kreativitas kerajinan dari masyarakat sekitar yang dapat dibeli.
2	<i>Accessibility</i>	Ketersediaan akses jalan menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong	√	Akses jalan menuju perkebunan singkong sudah tersedia dan mudah untuk dijangkau, dikarenakan jalan menuju perkebunan sudah tersedia namun sebagian kondisi jalan masih rusak dan

				sebagian masih jalan setapak.
		Ketersediaan sarana transportasi umum menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong	√	Sarana transportasi yang tersedia saat ini sepeda motor dari masyarakat sekitar sebagai petani singkong
		Ketersediaan akses jaringan internet di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong		√ Tidak tersedia akses internet berupa wifi di kawasan perkebunan singkong.
		Ketersediaan penerangan menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong	√	Penerangan jalan sudah ada untuk menuju objek agrowisata, namun belum mencukupi.
		Ketersediaan penunjuk jalan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong		√ Tidak tersedia penunjuk jalan menuju perkebunan singkong.
3	<i>Amenities</i>	Ketersediaan akomodasi atau penginapan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong	√	Akomodasi penginapan sudah tersedia dekat dengan kawasan perkebunan seperti Coco Garden Villa, Villa Kupu-Kupu, Air Sanih Beach Villa dan Tara Hotel.
		Ketersediaan tempat makan di Objek di Agrowisata Perkebunan Singkong	√	Tempat makan tersedia di luar kawasan serta tersedia warung-warung kecil dekat kawasan perkebunan

		Ketersediaan fasilitas tempat parkir di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong		√	Area parkir belum tersedia, jadi wisatawan harus parkir di pinggir jalan
		Ketersediaan tempat istirahat di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong	√		Sudah tersedia tempat istirahat bagi wisatawan berupa bale bengong
		Ketersediaan fasilitas belanja di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong		√	Fasilitas belanja bagi wisatawan belum tersedia.
		Ketersediaan toilet di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong		√	Toilet belum tersedia di area perkebunan singkong
		Ketersediaan tempat ibadah di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong	√		Tempat ibadah tersedia untuk umat hindu di kawasan perkebunan
4	<i>Ancillary Service</i>	Ketersediaan pusat informasi di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong	√		Sudah tersedia pusat layanan informasi mengenai perkebunan singkong melalui Kelompok Tani Ternak Kerti Winangun
		Ketersediaan jasa pemandu wisata di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong	√		Jasa pemandu wisata sudah tersedia di agrowisata dengan membentuk tim pemandu.

Lampiran 05. Hasil Wawancara Informan 1

Strategi Pengembangan Agrowisata Perkebunan Singkong Desa Bukti, Kecamatan Kubutambahan, Kabupaten Buleleng, Bali

Hari/Tanggal : 14 November 2022

Nama Narasumber : I Made Suparta

Pekerjaan : Petani

No Telepon : 087860217276

No	Sub Variabel	Pertanyaan	Jawaban Narasumber
1	<i>Attraction</i>	Bagaimana keunikan dan keindahan pemandangan alam yang dimiliki Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Kemudian dari keindahan pemandangannya, karena disini di Desa Bukti merupakan daerah pesisir jadi terdapat gunung, perbukitan dan pantainya. Dari lokasi Agrowisata Perkebunan Singkong sudah terlihat laut dan daerah pegunungan, itu yang menjadi keindahan tambahannya. Keunikan dari segi varietas singkongnya, karena disini ada yang namanya <i>sela cicih bukti</i> (singkong songlandak) dari dulu sudah ada yang ditanam dan dikembangkan oleh masyarakat Desa Bukti secara turun temurun. Untuk hasil produksinya tiap varietas singkong sangat tinggi, dan jenis <i>sela cicih bukti</i> (singkong songlandak) tidak kalah dengan varietas singkong baru walaupun ini sudah lama, akan tetapi masih mempunyai produksi yang cukup tinggi.
2		Apa saja aktivitas pengolahan produk kuliner singkong yang dilakukan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Untuk pengolahan produk, selama ini terdapat dua yang pertama dari sektor petani sendiri yakni pembuatan

			<p><i>gaplek</i> (singkong yang dikeringkan) atau masyarakat Desa Bukti menyebutnya dengan <i>cecach</i> yang biasanya dibuat menjadi nasi oran (perpaduan antara nasi dengan <i>gaplek</i>). Namun, pada Kelompok Tani Ternak Kerti Winangun selaku pengelola Agrowisata Perkebunan Singkong sudah mengolah sampai dengan pembuatan tepung <i>mocaf</i> dengan membeli hasil panen petani.</p>
3		<p>Apa saja hasil karya masyarakat di lingkungan Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?</p>	<p>Hasil karya masyarakat di kawasan Agrowisata Perkebunan Singkong selain mengolah singkong, terdapat masyarakat yang menyadap nira lontar yang diolah menjadi gula merah dan arak Bali dari lontar dapat dijadikan atraksi tambahan di Agrowisata Perkebunan Singkong.</p>
4		<p>Apa saja kegiatan atau aktivitas yang dilakukan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?</p>	<p>Terdapat kegiatan sekolah lapang budidaya pengamatan hama dan penyakit, nantinya pengunjung diajarkan bagaimana mengamati penyakit tanaman pada singkong tersebut. Aktivitas lainnya yang disediakan oleh kelompok yakni rute trekking. Dalam trekking ini terdapat 2 komoditi yang dilewati yakni kebun singkong dan kebun pisang dengan total waktu tempuh untuk rute trekking ini kurang lebih selama 5 jam dengan rute Trekking ini dari objek wisata Goa Maria, menuju kebun pisang, naik ke bulian, kemudian turun melihat petani membuat arak dan gula, lalu sampai ke</p>

			lokasi kebun singkong
5		Bagaimana area atau tempat spot foto di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Untuk area spot foto di Perkebunan Singkong ini masih alami, jadi sasaran spot foto yakni pemandangan alamnya yakni areal-areal objek penanaman lahan singkong, perbukitan dan view laut.
6		Bagaimana area trekking di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Sudah menyediakan rute trekking untuk mengunjung
7	<i>Accessibility</i>	Bagaimana kondisi jalan menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Rata-rata sekarang kalau untuk jalan kurang memadai, badan jalan ada namun belum plester atau di beton, masih jalan tanah, akses jalan untuk mobil itu kurang bagus namun masih bisa dilalui, tapi untuk sepeda motor dan jalan kaki masih bisa.
8		Bagaimana ketersediaan sarana transportasi umum menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Ketersediaan sarana transportasi untuk objek saat ini masih roda dua yang dimiliki petani singkong. Selain itu, jalan yang kurang memadai jika menyediakan mobil.
9		Bagaimana lokasi menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong mudah dijangkau?	Lokasi perkebunan singkong mudah dijangkau, tapi jalannya masih sulit dilalui terutama mobil memang lebih susah.
10		Bagaimana akses jaringan internet di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Untuk internet seperti wifi belum tersedia secara menyeluruh, terkecuali terpusat pada satu lokasi atraksi keseluruhan rangkaian budidaya singkong.
11		Bagaimana penerangan jalan menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Penerangan belum juga tersedia di dalam kawasan perkebunan.
12		Bagaimana penunjuk jalan menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Penunjuk jalan di perkebunan singkong belum ada sama sekali.
13	<i>Amenities</i>	Bagaimana ketersediaan akomodasi	Tempat menginap dekat

		atau tempat menginap di lingkungan Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	lokasi perkebunan singkong belum ada, namun di jalan utama banyak tersedia tempat menginap. Yang masuk di kawasan perkebunan tidak ada, tetapi di luar kawasan sudah banyak tersedia seperti terdapat 11 villa, 39 homestay, dan 5 hotel
14		Bagaimana tersedianya tempat atau rumah makan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Tempat makan yang disediakan di dalam Agrowisata Perkebunan Singkong belum ada, tetapi untuk di luar objek ini dan di jalan utama sudah ada 5 restoran.
15		Bagaimana ketersediaan area tempat parkir di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Untuk parkir khusus kendaraan mobil belum ada untuk di kawasan objek, namun untuk di luar kawasan menggunakan tempat parkir yang ada di lapangan desa. Tempat parkir di kawasan Agrowisata baru menyediakan untuk sepeda motor
16		Bagaimana tersedianya rest area atau tempat istirahat di lingkungan Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Disini kebanyakan petani langsung di tanah garapan sudah ada rumah sebagai tempat istirahat
17		Apa saja fasilitas belanja yang disediakan sebagai penunjang Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Fasilitas belanja cinderamata untuk area kawasan belum ada, namun untuk di kelompok jika ada pengunjung akan disiapkan. Selain itu, pengunjung sudah bisa membeli tepung <i>mocaf</i> sebagai oleh-oleh.
18		Bagaimana ketersediaan toilet di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Untuk kamar mandi belum ada di perkebunan singkong.
19		Bagaimana ketersediaan tempat ibadah di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Untuk tempat ibadah umat Hindu sudah ada, namun untuk umat yang lain belum disediakan di dekat kawasan Agrowisata. Jika ingin beribadah akan diantar

			langsung oleh kelompok ke tempat ibadah masing-masing.
20	<i>Ancillary Service</i>	Bagaimana tersedianya pusat informasi lokal di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Untuk saat ini seluruh informasi berpusat di Kelompok Tani Ternak Kerti Winangun.
21		Bagaimana sistem jasa pelayanan atau pemandu wisata di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Jasa pelayanan sebagai pemandu informasi terkait Agrowisata masih satu orang yakni masih saya sendiri. Namun, untuk pemandu wisata yang mengantar pengunjung ke area Agrowisata ada tim yang terdiri dari 5 orang yakni 2 dari Kelompok Wanita Tani dan 3 dari Kelompok Tani Ternak Kerti Winangun.



Lampiran 06. Hasil Wawancara Informan 2

Strategi Pengembangan Agrowisata Perkebunan Singkong Desa Bukti, Kecamatan Kubutambahan, Kabupaten Buleleng, Bali

Hari/Tanggal : 14 November 2022

Nama Narasumber : Kadek Tubuh

Pekerjaan : Petani

No Telepon : 087763146779

No	Sub Variabel	Pertanyaan	Jawaban Narasumber
1	<i>Attraction</i>	Bagaimana keunikan dan keindahan pemandangan alam yang dimiliki Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Dari segi pemandangan, terus dari hasil perkebunan singkong dan proses penanaman yang lebih mudah.
2		Apa saja aktivitas pengolahan produk kuliner singkong yang dilakukan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Dijadikan tepung <i>mocaf</i> yang dikelola kelompok, gaplek dan diolah sebagai keripik singkong.
3		Apa saja hasil karya masyarakat di lingkungan Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Hasil karya masyarakat belum ada.
4		Apa saja kegiatan atau aktivitas yang dilakukan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Aktivitas yang dilakukan di Agrowisata Perkebunan Singkong yakni kegiatan budidaya, budidaya ini dari awal pembersihan lahan, kemudian pengolahan lahan, pembajakan, pemupukan dasar dengan pupuk kandang, setelah melakukan penanaman selanjutnya pembumbunan, pemupukan yang kedua, dan pembersihan cabang-cabang, tahap akhir yakni masa panen, itulah aktivitas budidaya yang dapat dilakukan di Agrowisata Perkebunan Singkong
5		Bagaimana area atau tempat spot foto di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Belum disediakan, jika ingin berfoto langsung ke tempat lahan kebun singkong.

6		Bagaimana area trekking di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Untuk rute trekking sudah ada tapi belum ada jalan yang khusus.
7	<i>Accessibility</i>	Bagaimana kondisi jalan menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Jalan kurang memadai tapi bisa diakses sepeda motor dan mobil juga bisa.
8		Bagaimana ketersediaan sarana transportasi umum menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Sarana sampai sekarang baru tersedia sepeda motor dari petani.
9		Bagaimana lokasi menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong mudah dijangkau?	Lokasi perkebunan dapat dan mudah dijangkau.
10		Bagaimana akses jaringan internet di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Disini tidak ada wifi tapi masih bisa mengakses internet melalui gadget menggunakan data seluler pribadi
11		Bagaimana penerangan jalan menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Penerangan jalan di kawasan sudah ada tapi kurang mencukupi.
12		Bagaimana penunjuk jalan menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Belum ada penunjuk jalan menuju objek Agrowisata Perkebunan Singkong.
13		<i>Amenities</i>	Bagaimana ketersediaan akomodasi atau tempat menginap di lingkungan Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?
14	Bagaimana tersedianya tempat atau rumah makan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?		Tempat makan ada tapi sedikit jauh dari kebun singkong.
15	Bagaimana ketersediaan area tempat parkir di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?		Tempat parkir ada untuk 1 atau 2 kendaraan mobil dan sepeda motor.
16	Bagaimana tersedianya rest area atau tempat istirahat di lingkungan Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?		Untuk tempat istirahat ada model seke pat atau bale bengong.
17	Apa saja fasilitas belanja yang disediakan sebagai penunjang Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?		Saat ini fasilitas belanja belum ada.
18	Bagaimana ketersediaan toilet di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?		Toilet belum tersedia.
19	Bagaimana ketersediaan tempat ibadah di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Selain umat Hindu, tempat ibadah umat lain belum tersedia	
20	<i>Ancillary</i>	Bagaimana tersedianya pusat	Kalau disini di balai

	<i>Service</i>	informasi lokal di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	kelompok sudah ada.
21		Bagaimana sistem jasa pelayanan atau pemandu wisata di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Pemandu wisata sudah ada bersama anggota kelompok lain.



Lampiran 07. Hasil Wawancara Informan 3

Strategi Pengembangan Agrowisata Perkebunan Singkong Desa Bukti, Kecamatan Kubutambahan, Kabupaten Buleleng, Bali

Hari/Tanggal : 14 November 2022

Nama Narasumber : Kadek Wagiarta

Pekerjaan : Petani

No Telepon : 081934669631

No	Sub Variabel	Pertanyaan	Jawaban Narasumber
1	<i>Attraction</i>	Bagaimana keunikan dan keindahan pemandangan alam yang dimiliki Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Pemandangan sangat indah yakni kehijauannya dan manfaat daripada singkong itu sendiri. Dikarenakan kami masih mengkonsumsi singkong. Keunikan pada kebermanfaat singkong, baik dari batang untuk hewan ternak, kulit singkong digunakan dalam pembuatan pakan sapi yang difermentasi, daun sebagai sayuran dan umbinya yang dapat diolah menjadi makanan
2		Apa saja aktivitas pengolahan produk kuliner singkong yang dilakukan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Sementara hasil kebun singkong masih dikelola oleh kelompok menjadi tepung <i>mocaf</i> . Sebagian hasil dikonsumsi pribadi yang dicampur dengan nasi dan sebagian dikirim ke kelompok. Untuk hasil turunan dari tepung <i>mocaf</i> di Agrowisata Perkebunan Singkong diolah menjadi cake dan brownies serta sesuai dengan pesanan
3		Apa saja hasil karya masyarakat di lingkungan Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Secara khusus belum ada karya masyarakat di lingkungan perkebunan.
4		Apa saja kegiatan atau aktivitas yang dilakukan di Objek Agrowisata	Pertama itu mengolah tanah, menyiapkan lahan, menanam

		Perkebunan Singkong?	bibit, pemupukan dasar, pembumbunan, pemupukan lanjutan maka itu atraksinya untuk pengunjung.
5		Bagaimana area atau tempat spot foto di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Sementara untuk spot foto yang khusus dibuat untuk berfoto di Perkebunan Singkong memang belum ada, jadi masih dibilang alami.
6		Bagaimana area trekking di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Kalau untuk rutennya sudah ada tapi jalannya belum dibuatkan secara khusus.
7	<i>Accessibility</i>	Bagaimana kondisi jalan menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Sudah ada jalan tapi masih jalan tanah.
8		Bagaimana ketersediaan sarana transportasi umum menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Ketersediaan sarana transportasi untuk menuju objek Agrowisata Perkebunan Singkong sementara bisa menggunakan sepeda motor.
9		Bagaimana lokasi menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong mudah dijangkau?	Untuk saat ini mobil masih bisa melewati lokasi perkebunan singkong dan untuk menuju kebunnya masih jalan kaki.
10		Bagaimana akses jaringan internet di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Jaringan internet jauh dari kawasan perkebunan.
11		Bagaimana penerangan jalan menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Belum memadai
12		Bagaimana penunjuk jalan menuju Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Belum tersedia
13	<i>Amenities</i>	Bagaimana ketersediaan akomodasi atau tempat menginap di lingkungan Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Penginapan sudah ada tapi jauh dari lokasi perkebunan singkong.
14		Bagaimana tersedianya tempat atau rumah makan di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Tempat makan yang besar ada di jalan utama, namun dekat objek ini terdapat warung-warung kecil yang menjual makanan dan minuman ringan.
15		Bagaimana ketersediaan area tempat	Parkir secara khusus belum

		parkir di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	ada, masih di pinggir-pinggir jalan.
16		Bagaimana tersedianya rest area atau tempat istirahat di lingkungan Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Sudah sudah disediakan dekat balai kelompok berupa bale bengong.
17		Apa saja fasilitas belanja yang disediakan sebagai penunjang Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Belum tersedia fasilitas belanja.
18		Bagaimana ketersediaan toilet di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Toilet belum tersedia di area perkebunan singkong.
19		Bagaimana ketersediaan tempat ibadah di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Belum tersedia untuk umat lain selain Hindu
20	<i>Ancillary Service</i>	Bagaimana tersedianya pusat informasi lokal di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Segala informasi terkait Agrowisata Perkebunan Singkong berpusat di Kelompok Tani Ternak Kerti Winangun.
21		Bagaimana sistem jasa pelayanan atau pemandu wisata di Objek Agrowisata Perkebunan Singkong?	Sementara masih 1 orang yang menjadi pemandu informasi wisata.

Lampiran 08. Dokumentasi



Dokumentasi wawancara dengan Bapak I Made Suparta selaku Ketua Kelompok Tani Ternak Kerti Winangun



Dokumentasi wawancara dengan Bapak Kadek Wagiarta selaku anggota Kelompok Tani Ternak Kerti Winangun



Dokumentasi wawancara dengan Bapak Kadek Tubuh selaku Kelompok Tani Ternak Kerti Winangun



Dokumentasi Observasi Agrowisata Perkebunan Singkong

RIWAYAT HIDUP



Dewa Ayu Andena Isnoswari lahir di Gianyar pada tanggal 05 November 2001. Penulis lahir dari pasangan I Dewa Gede Agung Arimbawa, SS dengan Ns. Dewa Ayu Dharmawati, S.Kep. Penulis berkebangsaan Indonesia dengan menganut Agama Hindu. Penulis saat ini beralamat di Br. Kenderan, Desa Kenderan, Kecamatan Tegallalang, Kabupaten Gianyar, Bali. Penulis menyelesaikan sekolah pendidikan dasar di SD Negeri 3 Kenderan dan lulus pada tahun 2013. Pada tahun 2019, penulis lulus dari SMA Negeri 1 Tegallalang mengambil jurusan MIPA dan melanjutkan pendidikan S1 di Jurusan Teknologi Industri, Program Studi Pendidikan Kesejahteraan Keluarga, Konsentrasi Pariwisata di Universitas Pendidikan Ganesha. Sejak tahun 2019 sampai dengan penulisan skripsi ini, penulis masih terdaftar sebagai mahasiswa aktif di program S1 Pendidikan Kesejahteraan Keluarga di Universitas Pendidikan Ganesha. Pada tahun 2023 penulis telah menyelesaikan Tugas Akhir berupa Skripsi yang berjudul “Strategi Pengembangan Agrowisata Perkebunan Singkong Desa Bukti, Kecamatan Kubutambahan, Kabupaten Buleleng, Bali”.

PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Dengan ini peneliti menyatakan bahwa skripsi yang berjudul “Strategi Pengembangan Agrowisata Perkebunan Singkong Desa Bukti, Kecamatan Kubutambahan, Kabupaten Buleleng, Bali” dengan segala ini di dalamnya merupakan benar-benar karya tulis saya sendiri dan saya tidak melakukan penjiplakan dan pengutipan yang tidak sesuai dengan etika serta kaidah penulisan. Dengan pernyataan ini, jikalau nantinya ditemukan tindakan penjiplakan dalam skripsi ini penulis akan bertanggung jawab sepenuhnya dan siap menerima sanksi.

Singaraja, 05 Februari 2023

Vana menyatakan pernyataan



Dewa Ayu Andena Isnoswari
NIM 1915011061

UNDIKSHA